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È finito l'inverno più arido 
degli ultimi 210 anni 
Senza pioggia pericoli seri 
per l'agricoltura 
Estate a rischio incendi 
Solo 49,2 millimetri d'acqua 
dal 23 dicembre scorso 
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E scoppiata 
la primavera 
Anziani 
a prendere 
il sole . 
sui barconi 
del Tevere. 
In basso •" 

» un'assolata 
~ piazza • 

del Popolo 

Città all'asciutto 
Siccità a livelli record 

•'-*?.;.r.rr 

Allarme siccità nel Lazio. A Roma l'inverno c h e si è 
concluso ieri è stato il più avaro di piogge degli ulti
mi 210 anni. Tevere in secca, coltivazioni di grano e 
foraggio in ritardo p reoccupano gli agricoltori. Le 
loro associazioni, se non muteranno le condizioni 
metereologiche sono pronte a chiedere alla Regio
ne la proclamazione dello stato di calamità natura
le. L'agro romano e il viterbese le zone a rischio. 

CARLO FIORINI 

I H Un inverno romano sen
za pioggia come quello che e 
finito ieri non si registrava dal 
1792, anno in cui sono iniziate 
le statistiche. E la stagione più 
asciutta degli ultimi 210 anni fa 
presagire agli agricoltori del 
Lazio gravi problemi: spighe 
«nane» nei campi di grano, ver-. 
dure e frutta in ritardo e raccol
ti al lumicino. Se non arrive-
ranno piogge in abbondanza 

si rischia anche un'estate di 
fuoco, poiché i sottoboschi -
secchi saranno facile preda 
delle fiamme. Le associazioni 
degli agricoltori hanno quindi 
lanciato l'allarme, e la Conf- : 
coltivatori ha annunciato che , 
se nei prossimi giorni non pi-
vera chiederà alia Regione di 
proclamare lo stato di calami
ta naturale. 
i Pcrvcdcrcisagnidcllas.ee. 

ta non serve andare in campa
gna, basta dare un'occhiata al 
livello del Tevere. All'isola Ti
berina, secondo la polizia flu
viale, il livello delle acque e di 
un metro interiore alla media 
stagionale. L'assenza di piog
gia si e fatta sentire nei giardini 
e nelle aiuole della citta dove il , 
servizio giardini del Comune ù 
costretto ad effettuare abbon
danti innafiature per evitare 
che piante e erba soflrano. A 
villa Pamphili i giardinieri che 
di solito iniziano l'innaffiatura 
artificiale a fine aprilo sono do
vuti già intervenire da alcuni 
giorni per far Ironie alla siccità.. 
E ad accorgersi della scarsità 
d'acqua e stata anche Lucia, 
rinoceronte che ha l'abitudine 
di ruzzolarsi nel fango del suo 
recinto allo zoo. e che per i 
suoi giochi ha reclamato l'in
tervento dei guardiani con ab
bondanti gett d'acqua 

- I dati sulla siccità romana, 
raccolti dall'osservatorio • del. 
Collegio romano, . indicano ;. 
che dallo scorso 23 dicembre 
sono caduti soltanto 49,2 milli
metri d'acqua. Un record che 
era stato sfiorato soltanto due 
volte, nel 1883 (85,8 millime
tri) e nel 1949 (72,8 millime
tri). La siccità viene spiegata 
dal servizio metereologico del
l'aeronautica con la presenza / 
dell'anticiclone delle Azzorre '••• 
prima e di quello russo poi che 
hanno tenuto lontano le per-

• turbazioni atlantiche, s 
Un altro indicatore della 

mancanza d'acqua è rapprc- v_. 
sentalo dagli arrivi quotidiani \; 
di merci ai mercati generali di •>, 

. via Ostiense. I carciofi di Cerve- ; 
tori sono in ritardo di un mese '•' 
e al loro posto vengono vendu
ti quelli provenienti dalla prò- ,̂  
vinciadi Napoli, e mancando il '*: 
prodotto locale i prezzi del ;•.'• 

carciofo sono alti: 1.500 lire 
l'uno contro le llirc del listino 
med io della stagione..-. 
Oltre l'agro romano le campa
gne più colpite dalla siccità so-. 
no quelle del viterbese. Oltre al 
grano, le cui spighe sono di 10-
15 centimetri più basse della 
media annuale, della siccità 
sta risentendo anche il forag
gio e gli allevatori sono preoc- '• 
cupati in quanto tra poco do
vrebbe cominciare il pascolo.' 
delle mucche e la scarsità d'er-. 
ba darà un colpo alla produ- ' 
zione del latte. Lunedi scorso, ' 
a Civitavecchia, per fare il pun
to della situazione, si sono riu-, 
niti i rappresentanti degli agri- • 
coltori del.lc cinque province • 
del Lazio, e hanno già messo ! 

per iscritto la richiesta di prò- ; 
clamare lo stato di calamità 
naturale, pronti a spedirla alla [ 
pisana se le condizioni mete- ' 
reologiche non muteranno. - - • 

L'incidente nello stabilimento sulla Salaria. Aperta un'inchiesta 

Operaio muore al Poligrafico 
Resta incastrato nella rotativa 
Un dipendente dell'Istituto poligrafgico di Stato, An
gelo Poccia, 30 anni, è morto ieri, schiacciato dalla 
macchina rotativa. Secondo i primi accertamenti 
sembra che il giovane stava cambiando una bobina 
di carta quando la macchina si è messa improvvisa- ' 
mente in movimento. Ieri sciopero nello stabilimen
to di via Salaria. La magistratura ha aperto una in
chiesta. *; ' " •• . -\•.•'•'•. • . ••'•• 

MARISTELLA IERVASI 

• I È rimasto con la testa 
incastrata tra i rulli della 
macchina rotativa, nell'Istitu- . 
to poligrafico e zecca dello 
Stato, una sede distaccata 
sulla via Salaria. L'operaio 
Angelo Coccia, 30 anni, ad
detto al cambio della bobina 
di carta, e morto cosi. tragi
camente, sotto gli occhi dei • 
suoi colleghi. Óra la magi
stratura ha aperto una in- _,-
chiesta. Mentre i dipendenti . 
hanno incrociato le braccia . 

per tutta la giornata. ' 
L'incidente sul lavoro e ac

caduto verso le 15 di ieri, al
l'interno di uno dei tre edifici 
dello stabilimento del Poli
grafico e zecca dello Stato 
nel quale si stampano tra l'al
tro la «Gazzetta ufficiale» e il 
materiale elettorale. LI den
tro ci lavorano 1.200 dipen
denti. Inutile si è rivelato però 
l'intervento dei presidi tecni
ci e sanitari dello stabilimen
to. Quando i soccorsi sono 

arrivati, il giovane operaio 
non respirava più. Era morto 
sul colpo, probabilmente 
schiacciato da due bobine di 
carta. . ' • • . • . 

Antonio Casubio, il diretto
re del personale spiega: «Il l 

cambio della carta è una • 
operazione di routine che si 
svolge sotto la macchina. 
Certo, questo tipo di lavoro 
dovrebbe avvenire con la ro
tativa ferma». Ma secondo la 
testimonianza di un collega 
di Angelo Coccia la macchi
na era ferma: «Il ragazzo era 
intento al cambio della bobi
na dì carta di una rotativa 
quando questa si e rimessa 
in moto all'improvviso». . 

Per il sindacato Cgil si trat
ta di un'altra morte bianca. Si 
legge in una nota del segreta
rio generale della Cgil Clau
dio Minelli: «Il drammantico 
infortunio mortale sul lavoro 
avvenuto al Poligrafico di via 
Salaria ripropone l'urgenza 

di sviluppare una cultura del
la sicurezza che di questi 
tempi si è andata un po' di
sperdendo» Poi il sindacali
sta aggiunge: «È una questio
ne di strutture e di azioni forti 
sulla prevenzione. Il progetto 
del prefetto che sta per esse
re varato diventa di straordi
naria attualità». 

I dipendenti per il resto 
della giornata hanno sospe
so l'attività lavorativa. I re
sponsabili del Poligrafico di
cono che non è stato ancora 
possibile appurare la causa il 
decesso dell'operaio Angelo 
Coccia, abitante in via Prene-
stina 321, Intanto però l'a
zienda ha «stampato» un co
municato per .• esprimere 
•profondo cordoglio alla fa
miglia e ai colleglli di lavoro 
per il grave lutto» e si è posta 
a disposizione della magi
stratura per gli accertamenti 
di competenza in ordine alla 
dinamica dell'accaduto. 

In piazza coi leoni 
(per protesta) 
gli artisti 
del circo di Berlino 

• i Non hanno portato in piazza slogan e striscioni, ma veri 
leoni, anche se addomesticati e chiusi all'interno di alcune 
gabbie. Artefici dell'insolita protesta, acrobati, clown e doma- . 
tori (tutti italiani]) del Circo di Berlino che hanno manifestato '• 
ieri davanti al Ministero del turismo e spettacolo, in via della : 
Ferratella, all'Appio Latino, contro la mancata assegnazione 
di sovvenzioni governative. I funzionari del ministero si sono ! 
affrettati a ricevere la delegazione. ; ; , ... . :, ^ ... 

Morto al S. Eugenio 
Paolo Piga 
candidato del Pds 
HJ È morto ieri a Roma il 
professor Paolo Piga, candida- , 
to nelle liste del l'ds. Piga. che . 
aveva 71 anni, era ricoverato 
all'ospedale Sant'Eugenio, do
ve era stato sottoposto a tre in
terventi chirurgici per aneuri
sma, ed 0 deceduto in seguito 
ad un blocco renaie. 

Piga era stato preside della . 
facoltà di ingegneria dell'uni
versità la Sapienza ed era de
cano degli ingegneri minerari 
italiani, presidente onorario 
dell'associazione professiona
le ed era presidente del corso 
di lauiea di ingegneria minera
ria. Iscritto al Pei davent'anni 
si era poi iscritto al Pds, accet
tando di candidarsi alla Came
ra nelle liste della Quercia per 
la circoscrizione elettorale del 
Lizio. Conosciuto e stimato 
negli • ambienti accademici 

Paolo Piga era la prima volta 
che accettava la candidatura, 
pur essendo sempre stato im
pegnato politicamente infatti 
aveva sempre preferito con
centrare le proprie energie nel
l'attività didattica e scentifica. 

A diagnosticare l'aneurisma 
al professor Piga. clic nell'ulti
mo periodo aveva accusato 
dei disturbi, e stata la figlia, 
che e medico. L'uomo era sta
to cosi ricoverato d'urgenza al 
Sant'Eugenio e sottoposto ad 
un primo intervento chirurgi
co. Ma le sue condizioni non 
erano migliorate e cosi, nei 
giorni scorsi, il professore e 
stato sottoposto ad altri due in
terventi. Ma i tentativi di salvar
lo, effettuati dall'equipe del 
professor Pistoiesi, sono stati 
inutili. 

I risultati di un sondaggio condotto al «Visconti». Il preservativo: «Una necessità» 

Sesso con amore e possibilmente sicuro 
L'educazione sentimentale dei liceali 

ANNATARQUINI 

• i Credono ancora nella 
verginità, i sedicenni di oggi. 
Pensano di avere sufficienti 
nozioni sul sesso e di fronte 
ad una gravidanza indeside
rata sceglierebbero comun
que di mettere al mondo un 
figlio. Hanno un solo reale 
problema: evitare l'Aids. E 
cercano di educarsi all'uso 
del preservativo. «Nel futura 
dell'amore quel pezzo di pla
stica sarà il complemento 
dell'atto sessuale», dicono lo
ro stessi. 

Sono i risultati di un que
stionario preparato da alcuni 
studenti del liceo classico Vi
sconti, divulgato ieri in una 
conferenza stampa improvvi
sata sui gradini dello storico 
liceo romano, e scoprono 

una realtà giovanile insospet
tata: la consapevolezza di 
dover rivoluzionare le loro 
abitudini sessuali. L'idea di 
preparare un minisondaggio 
sul sesso, e di distribuirlo nel
la scuola è venuta ai tre re
dattori di S.p.q.v. (Studentes 
professoresque viscontis) un 
giornalino interno - la cui 
diffusione non 0 stata auto
rizzata dalla preside Dora 
Marinari - alla sua seconda 
pubblicazione. «L'abbiamo 
pensata nel gennaio scorso 
per lanciare il nostro giornale 
- dicono- poi e arrivato an
che il contatto con l'Aied, 
l'associazione - italiana per 
l'educazione demografica, 
che ci ha aiutato nella cam
pagna di prevenzione al

l'Aids che ha regalato 300 : 
confezioni di preservativi da 
distribuire agli studenti». 

Insieme agli articoli, alle , 
poesie e alle vignette, Filippo 
Moroni, Giacomo Denti e Lo
renzo Grottanelli. tutti sedi- .. 
cenni e di diverse apparte
nenze politiche, hanno pen
sato di anticipare la riforma 
che introdurrà l'insegnamen
to del sesso nella scuola e di 
chiedere agli studenti il loro 
parere, Le domande le han
no preparate loro stessi, poi 
le hanno distribuite su un fo- ' 
glio allegato al primo nume
ro della rivista. 

E' stato un successo: circa ' 
100 studenti, più della metà 
degli iscritti dell'istituto ro
mano, ha accettato di rispon
dere e lo ha fatto seriamente. 

Ed ecco i risultati: ritornano i 
valori, e diffusa la contracce
zione e i ragazzi riscoprono 
la paternità. Alia domanda r; 
•dopo quale anno di vita -
pensi sia lecito avere il primo 
rapporto sessuale» il 63% ha 
risposto nonc'cetà, il 16.14% ' 
dai 14 ai 16 anni, il 18% dai r 

17 ai 18. La verginità e un va
lore per il 37% delle persone ; 
intervistate, mentre non lo è ,, 
per il 58%. La prevenzione; 
contro gravidanze indeside
rate 6 attuata nel 56% dei casi r 
con l'uso del preservativo, '.; 
nel 26% con la pillola. Nel ca- > 
so di gravidanze il 67% delle ' 
ragazze ha risposto «lo terrei ;..' 
comunque», il 29% abortirei. \' 
Tra i ragazzi invece il 58% ha J 
risposto «mi assumerei le do
vute responsabilità, il 32% : 

proverei a convincere la mia " 

partner ad abortire e il 10% 
ha risposto «negherei la pa
ternità». Per quanto riguarda " 
la necessità di informazione ; 
sono invece tutti d'accordo: 
alla domanda «se sia giusto ' 
parlare di sesso nella scuola» 
il 91% degli interpellati La ri
sposto di si, il 7% no, il 2% 
non so. ;.....-• 

Il 90% degli studenti ha an
che aggiunto che non c'è 
nulla che lo preoccupi nel
l'introduzione di questa ma
teria tra le ore scolastiche an
che se «parlando di sesso 
spesso si degenera nella vol
garità». Per una maggiore in
formazione sul tema il 79% si 
e dichiarato disposto a fare 
Un'ora in più di lezione du
rante la settimana per parla
re di sessuologia. 

Sapienza 
Denunciati 
quattro studenti 
«per lesioni» 

Dopo gli incidenti di mercoledì pomeriggio nella facoltà 
di Giurisprudenza, la polizia Ieri ha denunciato quattro 
studenti che appartengono al comitato contro l'aumento 
delle tasse universitarie. Mercoledì, nell'atrio della facol
tà si erano scontrati con esponenti della formazione di ',' 
destra «Fare Fronte». Quattro studenti erano rimasti feriti. -
I denunciati, che secondo la Digos appartengono «all'a- " 
rea calda di Autonomia», sono accusati di lesioni perso- • 
nali e violenza privata aggravata. E oggi, nella terza sezio
ne del tribunale di Roma, comincia il processo (per dif- .-
famazione) intentato dal professor Raoul Mordenti al •' 
giornale «La Repubblica». - v > -. • .- •' 

Ladri 
visitano bar 
a due passi 
dal tribunale 

Solo ladri eccezionalmen
te imprudenti ed altrettan- > 
to fortunati avrebbero pò- ; 
tuto prendere di mira la • 
scorsa notte il «Petit bar», a : 
dicci metri dalla sede della :' 

_ _ _ _ m m m m m _ ^ _ _ , _ Corte d'Appello e a cento 
metri dalla garritta dei ca-. 

rabinìeri che sovrasta l'accesso a Palazzo di Giustizia da . 
via Raffaele Rossetti. Un rischio enorme per un bottino • 
davvero irrisorio, circa due milioni di lire in monete, get
toni e tessere telefoniche. Per aprirsi un varco, i ladri han
no agganciato la saracinesca del bar ad una macchina o •'. 
forse ad un camion. Un'operazione che a prima vista ?• 
non sembrerebbe tra le più silenziose. Il furto, tuttavia, è ?' 
stato scoperto solo ieri mattina, dai proprietari del bar. -. 

In S e i a n n i - : - \ . >,' Duecentosettantamila resi- : 
200mila residenti denti n es''u l t i m i ^ anni '•' ^ v u i i i i i d rcsiuenu h a n n o a b b a n d o n a t o n 

h a n n o laSCiatO centro della città, lascian
do spazio agli uffici. I cam- ' 
bi di destinazione d'uso i 

' -sono stati 7 mila; hanno T" 
cambiato titolarità il 20% 

delle attività commerciali. I dati sono stati illustrati ieri nel •:. 
corso di una conferenza stampa dai candidati del Pds •] 
Paolo Pancino e Daniela Valentini, e dal segretario della '.) 
Confesercenti Vincenzo Alfonsi che domenica prossima ' 
parteciperanno ad un'assemblea, al Residence Ripetta ' 
(ore S.30) : illustreranno ai commercianti le proposte per 
«salvare e valorizzare il centro storico». •; - , . . 

il centro 

Venditore 
ambulante 
dodici ore •.;•'••• 
sul Colosseo 

Emanuele Mastrolindo, 39 
anni, ieri mattina alle 8.30 
si e arrampicato sul Colos
seo e ne ò sceso solo dopo 
le 19. Venditore ambulan
te, protestava . perché 

_mm^mmml—mmÈ___mmmmm escluso dalle «turnazioni» 
.... ...... .. nei mercati migliori della 

città. «Non vengo giù finché il Comune non mi dà il per
messo per lavorare nel centro storico», ha detto. Ema
nuele Mastrolindo non aveva con sé cartelli, né un mega- f 
fono. I motivi della protesta li ha raccontati ai vigili del 
fuoco e agli agenti di polizia, che per tutta la giornata 

. hannocercato di convincerlo a scendere...;'. .., ..... „ . 

«Villa Pamphili 
non si tocca» 
Il 29 marzo 
festa nel parco 

Si è costituita da poco l'As
sociazione Villa Pamphili. 
Ha già raccolto e presenta
to in XVI circoscrizione ol
tre 20mila firme conno lo 
sbancamento della Valle 

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ dei Daini. Le firme il 23 
i • marzo arriveranno in con

siglio comunale. L'Associazione, che ha chiesto al sinda- • 
co un incontro per discutere dei destini della Villa, per il • 
29 •noìv.o sU. organizzando una festa nel parco e cerca < 
aiuto (la sede dell'Associazione è in via di Monte Verde, ' 
57a; il telefono é 530731. dopo le 20,30). -™.: • *••&•» T •;».-. 

Droga 
Medici e volontari 
in camper 
per la città 

Un « camper attrezzato ; e 
una macchina (di appog
gio) gireranno in città per 
portare aiuto ai tossicodi- ; 
pendenti che finora non si : 
sono avvicinati ai centri-

mmm__________ antidroga. • A . bordo : del : 

camper saranno un medi
co, uno psicologo, tre operatori sociali ex tossicodipen- ] 
denti e due volontari della Croce Rossa (che ha messo a 
disposizione il mezzo). Il gruppo avrà a disposizione si
ringhe, preservativi (si lavorerà anche per prevenire 
l'Aids e l'epatite), farmaci per l'overdose e l'astinenza. Il • 
camper sarà in continuo contatto radio-telefonico con 
Villa Maraini, cui saranno indirizzati i tossicodipendenti . 
disposti a iniziare una terapia di recupero. L'«unità di ' 
strada» comincerà a lavorare il 25 marzo. Lavorerà quat- : 
tro volte la settimana, trascorrendo due giorni nel quar
tiere della Magliana e altri due a Termini (dalle 17 a mez
zanotte)., •-. '• .'. .•.:;•••••.; ",V,--...-•" •'••--- ' ." ;i 'v' 

Colleferro 
Madre e figlio 
vivevano 
tra i rifiuti 

' Una montagna di -. rifiuti, 
ogni stanza piena di escre
menti: così, senza vedere 
nessuno, per più di un an
no hanno vissuto madre e 
figlio nella loro villetta di 

_ _ _ _ _ _ _ — _ _ _ Artena, vicino a Colleferro. 
- Lei, 60 anni, era un'inse

gnante. Il figlio ha 23 anni. Li hanno scoperti ieri i carabi
nieri. Per convincere madre e figlio ad andare in ospeda
le Ci sono volute ore. E, per ripulire la villa e il cortile, so
no intervenute tutte le raccoglitrici della nettezza urbana 
di Artena. -• •{•?.-; v — •*:..• "':•' i • • • 

CLAUDIA ARLETTI 

Sono 
passati 333 
giorni da 
quando II 
consiglio -
comunale 
ha deciso di 
attivare una 
linea verde ; 
antitangente 
e di aprire -
sportelli per 
l'accesso *• 
dei cittadini 
agli atti del 
Comune. 
La linea - ' 
antl-tangente 
c'è. Manca 
tutto II resto 

i 

http://Pcrvcdcrcisagnidcllas.ee

